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Madame la présidente ou Monsieur le président,
Mesdames Messieurs, mes chèr(e)s Collègues,

Tout d'abord, notre syndicat tient respectueusement à remercier et féliciter tous les
personnels qui, loin des médias, loin du devant de la scène et bien souvent dans les
coulisses,  ont  permis la  continuité administrative,  technique et  informatique pour
que la continuité pédagogique puisse être ainsi envisagée.
Mais pas seulement.
La  continuité  administrative  c'est  aussi  les  services  de  paye,  de  bourses,
d'intendance, de GRH. 
Parce qu'il fallait faire face à l'urgence bien sûr avec en premier lieu le paiement des
salaires.  L’importance  d’un  service  mutualisateur  de  proximité  est  clairement
apparue.  Il  est  très  regrettable  d'en  fermer  une  partie  au  bénéfice  d'une
centralisation uniquement basée sur une logique budgétaire. 
Parce qu’il fallait bien évidemment mettre en place les aides aux familles et là aussi,
à nouveau, un profond regret quand on apprend que le fonctionnement des bourses
rétropédale pour retrouver le système de dossier papier, à la fois dangereux parce
qu'il  peut transmettre le covid mais surtout parce qu'il  s'agit  d'un fonctionnement
anachronique à l'heure du numérique et de la dématérialisation. 
Parce qu’il fallait aussi assurer le règlement des factures, maintenir la sécurité des
bâtiments scolaires et là encore un regret quand on sait que certaines applications
informatiques  ne  permettent  pas  le  télétravail  et  que  des  gestionnaires  et
secrétaires se sont rendus dans leur établissement pour des tâches qui pourraient
être effectuées à distance. Nous déplorons d’ailleurs que la gestion du confinement
ait pu être si différente d’un établissement scolaire à un autre. 
Parce qu’il fallait apporter en urgence une aide informatique, financière et même
souvent  alimentaire  aux  étudiants.  Les  agents  ont  développé  des  circuits  de
solidarité inédits, allant bien au-delà de leurs missions premières faisant preuve de
belles initiatives.
Parce que les services dans les établissements et les services académiques, en
télétravail ou en présentiel ne sont jamais évoqués par les médias et tellement peu
par le ministère, nous tenons à leur rendre hommage.

Concernant les CAPA du mouvement,  le SGEN CFDT s'est  déjà exprimé sur la
disparition de ces instances paritaires qui permettaient d'établir un dialogue entre
les services, les syndicats et les personnels. Si nous avons toujours reconnu que le
travail effectué par les personnels de la DRH était de qualité, nous apportions des
éléments  parfois  méconnus  de  l'administration.  Nous  trouvions  ensemble  des
solutions  afin  de  satisfaire  le  plus  possible  de  collègues.  Nous  échangions,
partagions, et réalisions ensemble le mouvement.



Le dialogue social se trouvera désormais amputé par cette politique qui met à la
marge le travail syndical.
La RGPD a bon dos.

Pour conclure, le mouvement, notamment dans la Nièvre, se trouve sclérosé par la
suppression du service mutualisateur qui fait suite à la fermeture de postes à la
DSEN  l'année  précédente  où  plutôt  la  redistribution  de  moyens  pour  ne  pas
employer le terme de "fermeture de postes" qui irrite parfois les autorités qui parlent
en "moyens" alors que nous nous parlons en "humains".

Toujours  autant  de  pauvreté  dans  les  listes  d'aptitudes  alors  que  nombre  de
personnels sont volontaires pour évoluer dans le métier, pour assurer de nouvelles
missions, de nouvelles responsabilités, ne pas conclure une carrière en ne restant
qu'un agent exécutant. Ils souhaiteraient au moins avoir l'impression d'une certaine
reconnaissance  de  la  part  de  l'administration  par  la  confiance  que  celle-ci  leur
témoignerait  en  les  acceptant  dans  la  catégorie  supérieure.  De  l'utopie,  du
découragement  sont  les  principaux  ressentis  dont  témoignent  les  collègues  et
parfois c’est  même pire.  Ne pas se sentir  reconnu est  une chose,  mais se voir
considéré  comme  incapable  d'assurer  des  missions  supérieures  ou  parfois
méprisés, est bien pire et plus destructeur.

Le  rectorat  et  les  services académiques font  avec les  moyens alloués,  nous  le
savons.  Néanmoins,  que  les  représentants  de  notre  académie  soutiennent  ce
message que nous portons au niveau national  apporterait,  a  minima,  le  brin  de
reconnaissance que nos collègues méritent et attendent.

Merci de votre attention.


